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Глаголы имеют ЛИЧНЫЕ и НЕЛИЧНЫЕ формы. НЕЛИЧНЫМИ формами глагола называют инфинитив (the Infinitive), причастие (the Participle) и герундий. (the Gerund), которые выражают действие без указания лица и числа и не могут служить в предложении сказуемыми.
1. ИНФИНИТИВ
 1. Простой инфинитив – это форма глагола, сочетающая в себе свойства глагола и существительного. Перед глаголом в форме инфинитива, за рядом исключений, стоит частица to.
Примеры:
- I like to play the piano. – Я люблю играть на фортепиано.
Отрицательная форма инфинитива -  NOT TO…  

Примеры:

- Mum asked me not to make so much noise.

- I decided not to lend him money.

- I am glad not to have told him about it.

 Как глагол, инфинитив соответствует форме русского глагола, отвечающего на вопрос «что делать?»: to read – читать, to write – писать, но в отличие от русского языка имеет формы залога и времени.
 2.  Сложные формы инфинитива могут выражать процесс, завершенность действия (вспомните времена Continuous, Perfect и Perfect Continuous). 

Кроме того, инфинитив имеет активное и пассивное значение (Active or Passive Voice).
Изучите таблицу:

	Время 
(относительно сказуемого)
	Активный залог
	Пассивный залог

	Простой инфинитив
	to write
	to be written

	Длительный (процесс)
	to be writing
	нет

	Перфектный (предшествующее действие)
	to have written
	to have been written

	Перфектно-длительный (предшествующий процесс)
	to have been writing
	нет


В русском языке вышеуказанные формы не имеют соответствующих форм и могут переводиться только в контексте предложений.

ПЕРЕВОД ИНФИНИТИВА

1. I don’t like to wait. – Я не люблю ждать. (обычное действие, активный залог)

2. I don’t like to be waited for. – Я не люблю, когда меня ждут. (обычное действие, пассивный залог)

3. I don/t want to be waiting for him anymore.  – Я больше не хочу ждать его. (длительное действие в конкретный момент)

4. I’m sorry to have told him about it. – Жаль, что я сказал ему об этом. (жаль сейчас, а сказал раньше)

5. I am sorry to have been told about it too late. – Жаль, что мне сказали об этом слишком поздно. (пассивный инфинитив)

6. You seem to have been discussing it for several hours. – Кажется, вы обсуждаете это уже несколько часов. (действие длится к моменту речи уже несколько часов)

7. I promised not to be late. – Я обещал не опаздывать.

3. ПОСЛЕ МОДАЛЬНЫХ ГЛАГОЛОВ (can, may, must), а также глаголов let (разрешать), make (заставлять) и иногда после help   инфинитив употребляется без частицы “to”.

Примеры:
- You can do it. 

- I must do it.

- Let me do it.

-  She made me do it.

- I helped her do (допустимо to do) it. 
EXERCISE 1.
Translate into Russian.

1. He promised to tell us about it.

2. They decided to get married.

3. I don’t want to be told what to do.

4. I refuse to be sitting here and waiting for you!
5. I’m glad to have finished this job.

6. He pretended (притворялся) to be reading.

7. You seem to have lost weight. (to lose weight – похудеть)

8. Don’t forget to buy some milk.

9. I’m sorry to have broken your cup.

10. It can be done easily.

11. We decided not to go to the park.

12. This article must be translated into Russian.
13. I’m happy to hear it.

4. WHAT, WHERE, HOW etc. + INFINITIVE

После некоторых глаголов может стоять вопросительное слово (what/where/ how и т.д.) + инфинитив:
Ask, decide, know, remember, forget, explain, learn, understand, wonder;
А также:
Show/ tell / ask/ advise/ teach   somebody what/ where/ how to do something
Примеры:

- We asked how to get to the station.

- Have you decided where to go for your holidays?

- I don’t know whether to do it or not.

- She’ll tell you what to do.
- I can show you how to do it.
5. ОСОБЫЕ СЛУЧАИ

1) Обратите внимание на перевод предложений с глаголами:

-  manage – удаваться

-  pretend – притворяться

-  fail – терпеть неудачу, не удаваться

-  seem – казаться
- We managed to do it. –Нам удалось сделать это.

- She pretended to like the dish. – Она притворялась, что ей нравится это блюдо.

- I failed to meet him. –Мне не удалось встретиться с ним.

- It seems to be done very well. –Кажется, это сделано очень хорошо.

2) После глаголов to think, to suggest, в отличие от русского языка, употребляется не инфинитив, а ing-форма глагола (см. главу «ing-формы»):

- Ты думаешь купить машину? – Are you thinking of buying a car?
- Она предложила пойти в кино. – She suggested going to the cinema.
3) Инфинитив в составе сложного подлежащего:
- She is said to be a very good teacher. – Говорят, она очень хороший учитель.

EXERCISE 2.

Translate into Russian:

1. They agreed to lend me some money.

2. I pretended to be listening to her.

3. You seem to have lost weight.

4. I decided not to go out because of the weather.

5. Helen managed to find some information about it.

6. I failed to win.
EXERCISE 3.

Translate into English:
1. Кажется, она уже купила хлеб.

2. Ребенок притворился, что спит.

3. Мы решили не идти на дискотеку.

4. Я забыл купить молоко.

5. Им не удалось посмотреть этот фильм.

6. Нам удалось прийти вовремя.

EXERCISE 4.

Translate into Russian.

1. His car is said to be stolen.

2. He was expected to come on Friday.

3. The concert was said to be a success.

4. The child is said to be doing his homework now.
5. The film was expected to be very interesting.

6. ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ИНФИНИТИВА ВМЕСТО ПРИДАТОЧНОГО ПРЕДЛОЖЕНИЯ возможно, если подлежащее в главном и в придаточном предложении одно и то же.
Сравните:

- I was glad when I heard of your success. = I was glad to hear of your success.

- He was the last person who saw the girl. = He was the last person to see the girl. 

- She was happy that she was there. = She was happy to be there.

НО: SHE was glad when HE told her of your success. Здесь замена инфинитивом невозможна, т.к. подлежащие разные (SHE, HE).

7. ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ + ИНФИНИТИВ
Сравните предложения:

a) It is difficult to understand him.

b) He is difficult to understand.

     Оба предложения переводятся «Его трудно понять.»

     Те же конструкции могут быть использованы с:

Easy, nice, safe, cheap, exciting, impossible, hard, good, dangerous, expensive, interesting, difficult etc.
- Do you think it is safe (for us) to drink this water?

   Do you think this water is safe (for us) to drink?

- The questions in the exam were very difficult. It was impossible to answer them.

   The questions in the exam were very difficult. They were impossible to answer.

Также эта конструкция может быть использована с сочетанием «прилагательное + существительное».

- This is a difficult question (for me) to answer.

EXERCISE 5.

Change the sentences:

Examples:  
It is difficult to understand her. – She is difficult to understand.

It is easy to use this device. – This device is easy to use.

1. It was difficult to open that box.

2. It’s impossible to finish this work.

3. It’s expensive to repair the car.

4. It is interesting to read this book.

5.  It was difficult to answer that question.

Также можно сказать: ‘It’s nice of somebody to do something’.

- It was nice of you to take me to the airport. Thank you very much.

В этой конструкции могут быть использованы многие другие прилагательные
Например,
 kind, careless, silly, stupid, unfair etc.

- It’s silly of Helen to give up her job when she needs the money.

- I think it’s unfair of him to criticize me.

А также:

- I’m sorry to hear that your mum isn’t well!

- I’m surprised to see you here

EXERCISE 6.

Translate.
1. It’s kind of Jack to offer to help me.

2. It was stupid of me to tell her about you.

3. I think it’s unfair of my boss to criticize my work.

4. I’m sorry to hear that!

5. We were glad to get home.

8.  ИНФИНИТИВНЫЙ ОБОРОТ

Есть ряд глаголов, после которых употребляется т.н. инфинитивный оборот, т.е. связанное с инфинитивом стоящее перед ним местоимение или существительное + инфинитив + связанные с инфинитивом слова.  На русский язык инфинитивный оборот переводится ПРИДАТОЧНЫМ ПРЕДЛОЖЕНИЕМ. 
Сравните:

I want to go home. – Я хочу пойти домой. (простой инфинитив)

I want you to go home. – Я хочу, чтобы ты пошел домой. (инфинитивный оборот)

ГЛАГОЛЫ, ПОСЛЕ КОТОРЫХ УПОТРЕБЛЯЕТСЯ ИНФИНИТИВНЫЙ ОБОРОТ

 ask, expect, intend, like, prefer, (not) to trouble, want
EXERCISE 7.

Translate:

1. I want you not to be late.

2. He asked me to do the work myself.

3. Our teacher prefers us to do our homework in writing.

4.  We didn’t expect Nick to be late.
5.  I’d like you to help me.

EXERCISE 8.

Change the sentences, using the infinitive.
1. I was sorry when I heard about your problem.

2. We are happy that we help you.

3. The student didn’t expect that he would pass his exam so soon.
4. I hope that I shall see you again.

5. Don’t forget you have promised that you will come again soon.

6. The first person who arrived was my father.

9. TOO (слишком)… + инфинитив
Сравните:

This tea is very hot; I can’t drink it. = This tea is too hot (for me) to drink.

The letters are very small. I can’t read them. = The letters are too small to read. 

EXERCISE 9.

Change the sentences using “too…+ infinitive”.

1. It’s very cold; we can’t go out.

2. This book is very boring; I can’t read it.

3. This hat is very big; I can’t wear it.

4. It’s very far; we can’t walk.

5. He is very stupid; he can’t understand.

6. It’s very big; it won’t go into my pocket.

7. The news is very good; it can’t be true.

10. ENOUGH (достаточно) + инфинитив
Сравните:

He is very tall; he can touch the ceiling. = He is tall enough to touch the ceiling.

She is quite clever; she can do it by herself. = She is clever enough to do it by herself.

EXERCISE 10.

Change the sentences using “enough+ infinitive”.

1. You’re clever; you can do it by yourself.

2. You’re quite old now; you can have a watch.

3. I’m very tired; I can sleep all night.

4. The moon is very bright; I can read by it.

5. I have some money; I can pay the bill.

6. This book is very small; you can put it into your pocket.

7. There is plenty of time; we can have another cup of coffee.

8. He plays very well; he can be a member of the team.

EXERCISE 11.

Change the sentences, using “too” or “enough” + infinitive. 

1. This coffee is very hot; I can’t drink it.
2. This bag is very small; I can’t put everything into it.

3. The weather was hot; we could go out.

4. He is very clever; he can give you the answer.

5. I’m very excited; I can’t think.

6. The problem is difficult; we can’t solve it.

7. You’re quite old; you ought (должен) to know it better.

8. He was very angry; he couldn’t speak to me.

9. I think you’re very strong; you can lift this box.

10. She is very lazy; she won’t do it.

11. МОДАЛЬНЫЕ ГЛАГОЛЫ СО СЛОЖНЫМИ ФОРМАМИ ИНФИНИТИВА

1) MUST + infinitive
Must в сочетании со сложными формами инфинитива выражает предположение, близкое к уверенности и переводится как «должно быть», «скорее всего», « вполне вероятно», «наверное».
Примеры:

   They must be waiting for us downstairs. -  Должно быть, они ждут нас внизу.

   They must have been trained very well. – Наверное, их обучали очень хорошо.

   He must have been training musicians all his life. – Должно быть, он обучал музыкантов всю свою жизнь.

EXERCISE 12.

Translate into Russian.
1. They must have forgotten my address.

2. Poor animal! How it must be suffering!

3. Haven’t you finished the work yet? You must have been working for more than an hour.
4. Is he at home? – He was 10 minutes ago, but he must have left.

5. Where is Ann? – She must be working in the next room.

6. They must have heard the news.

7. She must have been travelling for a month already.

EXERCISE 13.

Translate into English.

1. Она, должно быть, сейчас готовится к экзамену.

2. Вероятно, ты уже посмотрел этот фильм.

3. Должно быть, я потерял ее адрес.

4. Она, наверное, сейчас спит.
2) CAN + infinitive | could + infinitive
a) CAN в сочетании с сложной формой инфинитива в вопросительных предложениях выражает удивление:

  Пример: Can she have left the stage? – Неужели она покинула сцену?

b) COULD в сочетании с перфектным инфинитивом выражает в утвердительных предложениях действие, совершение которого в прошлом считается допустимым и переводится МОГ, МОГЛА, МОГЛИ.

Пример: She could have come earlier. – Она могла прийти раньше. (вероятность)

c) COULD в сочетании с перфектным инфинитивом в вопросительных и отрицательных предложениях выражает недопустимость предположения о том, что действие имело место в прошлом. На русский язык переводится словами: НЕ МОЖЕТ БЫТЬ, ЧТОБЫ…, УДВА ЛИ…, ВРЯДЛИ… и т.д.

   Пример: She can’t (couldn’t) have told that. – Не может быть, чтобы она сказала это.

d) Сочетание CAN (COULD) HARDLY + инфинитив переводится словами 
ЕДВА ЛИ, С ТРУДОМ

   Пример: 
I can hardly believe she is 50.  – Я с трудом верю, что ей 50.

EXERCISE 14.

Translate into Russian.
1. I wonder where she is. She cannot have been sleeping all this time.

2. You can’t have done it! 

3. What could he have done I wonder?

4. Could she have been so rude?

5. Could you have been so silly?

6. She couldn’t have been waiting for me all this time!

EXERCISE 15.

Translate into English.
1. Не может быть, чтобы они об этом забыли.

2. Неужели он уже уехал?

3. Неужели ты любишь такую музыку?

4. Неужели дети еще играют? Уже очень поздно.
5. Неужели ты еще делаешь это упражнение?

6. Не может быть, чтобы они слышали наш разговор.

3) MAY, MIGHT в сочетании с перфектным инфинитивом 

MAY, MIGHT в сочетании с перфектным инфинитивом выражает вероятность действия в прошлом и переводится словами ВОЗМОЖНО, МОЖЕТ БЫТЬ.
MIGHT выражает большую долю сомнений, чем MAY.
Пример: 
She may (might) have come before. – Возможно, она приходила раньше.

EXERCISE 16.

Translate into Russian.

1. You might have told me earlier about it.

2. She may have already written to you.

3. They may have lost the money, I’m afraid. 

4. The telegram may have been sent yesterday.

5. She might have done it.

6. They may have closed the shop already.

EXERCISE 17.

Translate into English.
1. Возможно, работа уже сделана.

2. Может быть, они не читали эту статью.

3. Возможно, она уже сказала тебе об этом.

4. Может быть, они уже обсудили эту проблему.

5. Возможно, машину уже отремонтировали.

12. ЧАСТИЦА ‘TO’

1) ВМЕСТО ПОЛНОГО ИНФИНИТИВА
Признаком инфинитива является частица 'to'. Эта частица может употребляться в конце предложения и без глагола, если этот глагол уже ранее упомянут в предложении. Такое употребление частицы “to” можно часто встретить после таких глаголов, как
to mean – иметь в виду, подразумевать

to want – хотеть
to try – пытать
to be allowed | to allow – разрешать
to be going to – собираться
would like – хотел бы
to have – в значении «должен»

и т.д.

Примеры:

- Mum wants me to come back home at 9, but I don’t want to. (подразумевается come back home)

- I didn’t want to help her, but I had to. (подразумевается help)
- They want me to join them for dinner, but I am not going to. (подразумевается join).

EXERCISE 18.
Translate into Russian.
1. – Let’s go out!

   - Sorry, I don’t want to.

2. She asked you to help her but you don’t have to.

3. – Why didn’t you do it yesterday?
   - I tried to but failed.

4. I’m sorry that I hurt you. I really didn’t mean to.

5. Of course, I want to go to the cinema but I’m not allowed to.

EXERCISE 19.
Translate into English.
1. Я бы с удовольствием пошла на дискотеку, но мне не разрешают.

2. Я не хочу уходить, но приходится.

3. Иди, если хочешь.

4. Я не смог сказать ей об этом, хотя (though) и пытался.
5. Я не знаю точно, смогу ли поехать в Испанию, но я собираюсь.
2) ДВА ИНФИНИТИВА
Если два инфинитива соединены союзами and или or, то перед вторым инфинитивом частица ‘to’ опускается.  
Пример:
 I want to call him and discuss it.

2. -ING – ФОРМЫ ГЛАГОЛА
1. ОБЩАЯ ИНФОРМАЦИЯ
	Время (относительно сказуемого)
	Активный залог
	Пассивный залог

	Простая форма
	ASKING
	BEING ASKED

	Перфектная форма (предшествующее действие)
	HAVING ASKED (Active Voice)


	HAVING BEEN ASKED


При отрицательном значении NOT стоит перед ing-формой:

Not asking, not being asked и т.д.

Так называемые ing-формы глаголов, т.е. глаголы, оканчивающиеся на “ing” могут являться причастием-1 (Participle 1) в функции прилагательного или деепричастия и соответствовать русскому причастию и деепричастию, например, лежащий, летящий, сидя, глядя и т.д.

Пример:

 The people talking there are my friends. – Люди, разговаривающие там, мои друзья.

   Having finished my work, I went home. -  Закончив работу, я пошел домой.

Также глагол, оканчивающийся на «ing», может сочетать в себе функцию как существительного (существительное, означающее действие), так и глагола, например, reading – чтение, читать. Это явление называется «ГЕРУНДИЙ» (The GERUND).
Примеры:

Reading is pleasant. – Чтение приятно.

Reading books is pleasant. – Чтение книг приятно. Читать книги приятно. 
 Причастие-1 и герундий могут выполнять в предложении одинаковые функции в роли обстоятельства времени и образа действия. Сравните:

Герундий: In copying the text he made a few mistakes.

Причастие: Copying the text he made a few mistakes.

Перевод: Переписывая текст, он сделал несколько ошибок.

Герундий: On receiving my letter he answered at once.

Причастие: Having received my letter he answered at once.

Перевод: Получив мое письмо, он сразу ответил.
Герундий: After finishing the experiment they discussed the results.

Причастие: Having finished the experiment they discussed the results.

Перевод: Закончив эксперимент, они обсудили результаты.

Герундий: By reading every day you’ll improve your English. 
Причастие: Reading every day you’ll improve your English.

Перевод: Читая каждый день, вы улучшите свой английский.
После ряда глаголов вместо инфинитива или придаточного предложения может употребляться ing-форма глагола. Если это герундий, он может быть прямым дополнением и иметь свое дополнение:

- I don’t like writing letters.

EXERCISE 1.
1) Put the verbs in brackets into the correct –ing - form.

2) Translate into Russian.

1. I began (learn) French when I was a little boy.

2. We don’t like (be) late for the lectures.

3. Don’t start (write) until I tell you.

4. Did you enjoy (go) to town and (buy) all these new things?

5. Don’t stop (sing). I like (listen) to you.

6. I love (get) letters, but I dislike (write) the answers.
7. My uncle has given up (smoke) and now he prefers (eat) sweets.

9. They have suggested (hold) the meeting later. Do you mind (come) a little later too?

10 I hate (wait) in the rain.

11. I’m fond of (read) novels but I don’t like (see) them as films.

12. Would you mind (open) the window and (let) a little air in?

2.  ГЕРУНДИЙ В РОЛИ СУЩЕСТВИТЕЛЬНОГО

Так как герундий может выступать в роли существительного, перед ним может стоять притяжательное местоимение или имя собственное в притяжательном падеже.
Сравните:

Do you mind doing it? – Ты не против сделать это?

Do you mind my doing it? (=if I do it) – Ты не возражаешь, если я сделаю это?

Во всех остальных случаях существительные, стоящие перед герундием, стоят в объектном падеже:
- Do you remember me and my mother coming to see you? – Ты помнишь, как я и моя мама приезжали к тебе?

Однако, местоимение и имя собственное могут стоять перед герундием как в притяжательном, так и в объектном падеже.

На русский язык герундий с зависимым от него местоимением или существительным переводится придаточным предложением и присоединяется к главному предложению союзными словами «когда», «если» и другими.

     Примеры:

- Do you mind their (them) coming too? – Вы не возражаете, если они тоже придут?
- I don’t like his (him) coming late every time. – Мне не нравится, что он каждый раз приходит поздно.
- Please excuse my disturbing you! – Извините, что беспокою Вас!
EXERCISE 2.

Translate into Russian.
1. Would you mind my coming too?

2. I can’t understand him behaving like that.

3. Mum hates us eating things between meals.

4. My doctor doesn’t mind my eating a little meat.

5. My parents dislike my going out alone.

6. Do you keep on your working there?

7. What does your teacher think of your taking part in the conference?
3. ГЛАГОЛЫ, ПОСЛЕ КОТОРЫХ УПОТРЕБЛЯЕТСЯ ТОЛЬКО ING-форма.

После некоторых глаголов употребляется только глагол с –ING (а НЕ инфинитив).
Примеры:

- I enjoy reading. – Я люблю читать. (но НЕ “I enjoy to read.”)

- Would you mind closing the window? – Вы не против закрыть окно?

     (но НЕ “Would you mind to close the window?”)
- Helen suggested going to the cinema. – Хелен предложила пойти в кино.

    (но НЕ “Helen suggested to go to the cinema.”)

EXERCISE 3.

Запомните глаголы, после которых употребляется только -ing-форма глагола:
 avoid – избегать

appreciate – (высоко) ценить

consider – считать

delay – откладывать

dislike – не любить

enjoy – наслаждаться

excuse – извинять

finish – заканчивать

forgive – прощать

mention - упоминать

stop – прекращать

go on – продолжать
keep (on) – продолжать
put off – откладывать

mind – возражать (в вопросительных и отрицательных предложениях)

(I) can’t stand – (Я) не выношу

(I) can’t help – (Я) не могу не

Также после глаголов с предлогами употребляется только герундий, например,

Go on speaking! – Продолжай говорить.

I’m looking forward to seeing you! – С нетерпением жду встречи с тобой!

EXERCISE  4.

Put the verbs in brackets into the correct form.
1. They liked (see) (we, play) together.

2. Can you smell something (burn)?

3. Have I kept (you, wait) long?

4. I saw (you, go) to school yesterday.

5. I can hear (they, talk) downstairs.

6. We listened to (he, sing) a nice song.

4. ИНФИНИТИВ ИЛИ ГЕРУНДИЙ
Некоторые глаголы, после которых можно употребить как герундий, так и инфинитив. 
Пример:

I’m learning to swim.

I’m learning swimming

.

EXERCISE 5.

Запомните глаголы, после которых употребляется либо ing-форма глагола, либо инфинитив.    
advise -  советовать
allow – разрешать

agree – соглашаться

begin – начинать

continue – продолжать

forget – забывать

hate – ненавидеть

like – любить, нравиться

love – любить

learn – учиться

mean – иметь в виду

permit – разрешать

prefer – предпочитать

regret – сожалеть
remember – помнить
start – начинать
study – изучать
try – пытаться

ОСОБЫЕ СЛУЧАИ ВЫБОРА МЕЖДУ ГЕРУНДИЕМ И ИНФИНИТИВОМ
В сочетании с зависимыми словами инфинитив описывает законченное действие, а герундий описывает процесс.
Примеры:

- I saw him walking across the road. – Я видел, как он переходил дорогу.
- I saw him walk across the road. – Я видел, как он перешел дорогу.

PREFER + ( DO)ING и PREFER + TO (DO)
После “prefer” и некоторых других глаголов инфинитив может употребляться, когда речь идет о частном случае, а герундий – когда это обычное действие.
Примеры:

- I prefer walking to riding. -  Я предпочитаю ходить пешком, а не ездить. (обычно)
- I prefer to walk. – Я предпочитаю пойти пешком. (сейчас)

REMEMBER и FORGET приобретают разное значение с инфинитивом или с герундием.

- I must remember to pay you for the ticket. – Я должен не забыть заплатить тебе за билет.

- I don’t remember paying you for the ticket. – Я не помню, платил ли тебе за билет.

FOR + герундий – речь идет о прошлом;

TO (инфинитив) – речь идет о настоящем или будущем.
Пример:

- I paid him for repairing my car. – Я заплатил ему за то, что он отремонтировал мою машину.

- I paid him to repair my car. – Я заплатил ему, чтобы он отремонтировал мою машину.

SEE SOMEBODY DO and SEE SOMEBODY DOING
После SEE, HEAR и ряда других глаголов НЕТ «TO» перед инфинитивом. 
- I saw Tom get into his car and drive away. – Я видел как Том сел в машину и уехал.
- I saw Tom getting into his car. – Я видел, как Том садился в машину. (процесс)

NEED TO… and NEED –ing
I need to do something – мне нужно сделать что-либо
Something needs doing something – нужно, чтобы что-либо было сделано.

(В этом значении можно использовать пассивный инфинитив) 
Examples:

1) He needs to work harder if he wants to study well. – Ему нужно больше работать, если он хочет учиться лучше.

    I don’t need to come to the meeting. – Мне не надо идти на собрание.
2) My phone needs charging. – Мой телефон нужно зарядить.

    (It needs to be charged.)

    Your car needs washing. – Твою машину надо помыть.

EXERCISE 6.
 1) Put the verb in brackets into the correct form (to + infinitive, or –ing.).

2) Translate. 
1. I must ask you (stop) (sing).

2. Let me (help) you (get) the answer.

3. They told him (start) (look) for some work at once.

4. We have decided (allow) him (do) as he likes.

5. He is fond of (try) (mend –чинить) broken clocks.

6. I heard him (say) that he wanted (buy) a new car.

7. Can you finish (pack) your suitcase yourself?

8. I’d love (see) you (play) tennis.

9. Our teacher promised (help) us (prepare) for the examination.

10. For some time we watched them (try) (catch) fish.

11. I hate (get up) early.

12. I saw him (help) her (cook) dinner.

13. I hope you’re not going (keep) me (wait) all day.

14. I thanked her for (lend) me some money. 

15. I’m trying (sell) my car, but nobody is interested in (buy) it.

16. The windows are dirty. They need (clean)

17. She needs (change) her clothes
5. ГЕРУНДИЙ ВМЕСТО ПРИДАТОЧНОГО ПРЕДЛОЖЕНИЯ
(чаще употребляется в письменной речи, чем в устной).

Сравните:

-When Mike was playing football, he hurt his knee. = Mike hurt his knee playing football.

- I was feeling tired, so I went to bed early. = Feeling tired I went to bed early.
 - Kate is in the kitchen. She is making coffee. = Kate is in the kitchen making coffee. 

a) Если одно действие произошло во время другого, можно использовать WHILE (в то время как) или WHEN (когда).
Примеры:

- Mike hurt his knee when playing football.

- While watching TV, I fell asleep.

b) Если нужно подчеркнуть, что одно действие произошло перед другим, используется либо AFTER (DOING something), либо HAVING (DONE) (Perfect Gerund).

Примеры:

- After finishing her work, she went home. – Закончив работу, она пошла домой.
- Having finished her work, she went home. – Закончив работу, она пошла домой.
c) Объяснение чего-либо:
Примеры:

- Being unemployed, he has little money. – Так как он безработный, у него мало денег. 
- Having already seen the film twice, I didn’t want to see it again. – Посмотрев фильм дважды, я больше не хотел смотреть его.
 EXERCISE 7.
Change the sentences using “–ing” - form. 
1.My friend slipped (поскользнулся) and fell when he was getting off the bus.

2.As I was walking home in the rain, I got very wet.

3. Robert is a vegetarian.  He doesn’t eat meat. 

4. Kate has travelled a lot, that’s why she knows a lot about other countries.

5. We had spent nearly all our money, that’s why we couldn’t afford to stay at a hotel. 

6. ПРЕДЛОГИ и –ING –форма глагола
a)  Если после предлогов IN / FOR/ ABOUT и т.д. следует глагол, то он имеет –ing –форму.
after – после того как

before – перед тем как, прежде чем 

besides - кроме

instead of - вместо
in spite of – несмотря на
on – по, после (указывает на последовательность действий)

without - не
by – посредством

b) Если после ряда словосочетаний с предлогами (например: to be good at, thank you for, how about и др.) стоит глагол, то он имеет –ING-форму.

Примеры:

- Are you interested in working for us? – Ты заинтересован работать на нас?

- I’m not good at learning languages. – Мне плохо дается изучение языков.

- How about going away this weekend? – Как насчет того, чтобы уехать на выходные?

- I’m fed up with solving your problems. – Мне надоело решать твои проблемы. (или: Я сыт по горло решением твоих проблем.) 

EXERCISE 8.
Запомните список словосочетаний:
1) глагол + предлог
 accuse of – обвинять в

apologize for – просить прощения за

approve of - одобрять
blame smb for - обвинять
congratulate on - поздравлять

count on – рассчитывать на 

depend on – зависеть от
hear of – слышать о
inform of – сообщать о
insist on – настаивать на
object to - возражать
prevent from – мешать, предохранять
result in – кончаться чем-либо, 

stop from – удерживать от чего-либо

succeed in – преуспеть в

suspect smb of – подозревать кого-либо в 

thank for – благодарить за

think of – думать о

2) фразовый глагол с предлогом
 burst out - разразиться

give up – бросить, прекратить

go on - продолжать

keep from – удерживать от

 put off - откладывать
3) существительные + предлог 

art of – искусство чего-либо

difficulty in – трудность в

experience in – опыт в

habit of – привычка делать что-либо

importance of - важность

idea of – идея сделать что-либо

interest in – интерес в
means of - способ
mistake in – ошибка в
opportunity of – возможность 

plan for - план
preparation for – подготовка к
process of - процесс
purpose of – цель чего-либо
reason for – причина для

right of -  право на
sense of – чувство 
way of - способ (делать что-либо)

EXERCISE 9. 

Translate into Russian.
1. I’m not interested in doing it.
2. Instead of sending e-mails I decided to call her.
3. How about having lunch together?
4. Thanks for carrying my suitcase.

5. Are you good at swimming?
6. I’m not good at choosing presents.

7. In spite of hurting his leg he managed to get home without been helped. 
8. Businessmen are always interested in making money.
9. I’m fed up with being asked about it again and again!

10. She is very good at playing the piano, but not so good at singing.

EXERCISE 10.

Translate into English.

1. Как насчет того, чтобы пойти в бар?

2. Я сыта по горло твоими опозданиями (be late).

3. Он не заинтересован в том, чтобы участвовать в нашем проекте.

4. Вместо того, чтобы учить слова, ты слушаешь музыку!

5. Мне надоело готовить каждый день.
6. Спасибо, что решаете мои проблемы.

7. Спасибо, что пригласили меня.

8. Ему хорошо дается плаванье. Он лучший пловец в группе.

   Предлоги BEFORE, AFTER, ON (последовательность действий) и BY (посредством действия)? FOR (для)
Сравните:

Before going out I called Hellen. = Before I went out I called Hellen.

What did you do after finishing school? = What did you do after you finished school?
On coming home, I had lunch. = When I came home, I had lunch

You can improve your English by reading books in English. = You can improve your English with the help of reading books in English.

This knife is for cutting fruit. – You can cut fruit with this knife.

EXERCISE 11.

Translate into English.

1.  Придя домой, я позвонила подруге.

2. После того, как я закончила работу, я пошла по магазинам.

3. Прежде чем пойти гулять, ты должен пообедать.

4. Прежде, чем купить новую машину, я хочу продать старую.

5. Я хочу работать в школе после окончания университета.
6. Перед тем, как пойти спать, я обычно читаю что-нибудь.

7. Используй эту коробку, чтобы хранить в ней свои вещи.
   5.  WITHOUT + ГЛАГОЛ + -ING
Without означает отсутствие действия, выраженного ing-формой глагола.
Примеры:

- We ran 8 kilometers without stopping. – Мы пробежали 8 километров, не останавливаясь (без остановки).

- I sad it without thinking. – Я сказал это не подумав.
- He gave me some money without saying a word. – Он дал мне денег 

не сказав ни слова.
EXERCISE 8.

a) Translate into Russian in writing.

b) Use your translation for translating it back into English. Then check yourself.
1. He did it without thinking.

2. Helen left for training without having dinner.

3. He left the room without saying ‘Good by!’

4. I can’t do it without consulting my boss.

5. I never leave a shop without buying anything new.
6. I can’t translate it without using a dictionary.

7. She left without saying a word.

8. Don’t say anything without talking to me.
6. ГЛАГОЛ + ОБЪЕКТ + ПРЕДЛОГ + ГЛАГОЛ +ING
Обратите внимание на разные способы перевода ing-формы.
- He accused us of telling lies. – Он обвинил нас во лжи. (Он обвинил нас в том, что мы говорим неправду)

- We all congratulated Ann on winning the first prize. – Мы поздравили Энн с получением первого места. (Мы все поздравили Энн с тем, что она выиграла первый приз)

- Excuse me for phoning so late. – Извини, что звоню так поздно.
- Excuse me for not replying to your email until now. – Извини, что до сих пор не ответил на твой и-мейл.

- Thank you for coming. – Спасибо, что пришли.

EXERCISE 9.

Запомните глаголы с предлогами.
apologize for – извиниться за
dream of – мечтать о
feel like - хочется
insist on – настаивать на

look forward to – (очень) ждать чего-л

succeed in – преуспевать в
think of/about – думать о
congratulate on – поздравлять с

excuse for – просить прощения за

thank for – благодарить за

It’s no use – Нет смысла

What’s the use of – Какой смысл
I don’t mind – Я не возражаю

EXERCISE 10.

Translate into Russian.
1. Liza thanked me for helping her.

2. Kevin congratulated his friend on getting married.
3. I forgot to thank them for helping me.

4. She apologized for not paying more attention to her friend’s complaints. 

5. He insisted on paying for the meal.

6. I’m looking forward to seeing you again.

7. You must apologize for not telling the truth.

8. I am dreaming of getting a new phone for my birthday.

9. I congratulate you on passing your exam successfully!

10. It’s no use giving children money.
7. ПРИЧАСТНЫЙ ОБОРОТ 

- Do you know the woman talking to Mag? – Ты знаешь женщину, говорящую с Мэг? (которая говорит с Мэг)

- The woman talking to Mag is my neighbor. Женщина, разговаривающая с Мэг, (которая разговаривает с Мэг ) моя соседка. 

- The road connecting the village with the town is very narrow. – Дорога, соединяющая (которая соединяет) деревню с городом, очень узкая.

- - Is there anybody waiting for you? – Там кто-то ждет тебя?

3. ПРИЧАСТИЕ II
(PARTICIPLE II)
     Это причастие входит в состав грамматических времен Perfect активного залога и во все времена пассивного залога. По форме причасти II – это либо правильный глагол + ED (asked), либо так называемая третья форма неправильного глагола, т.е. глагол в третьей колонке таблицы неправильных глаголов (do – did – done).
Примеры:

- I have already done my work.

- I was asked different questions.
Сравните причастие 1 (active) и причастие II (passive):

- a dancing girl – танцующая девушка (причастие I выражает действие девушки)
- a broken vase – разбитая ваза (причастие II выражает действие, совершенное кем-то)

ДЕЕПРИЧАСТНЫЙ ОБОРОТ
 –ed (passive meaning) или 3 форма неправильных глаголов
- I like pictures painted by my friend. – Мне нравятся картины, нарисованные моим другом.
-  This church built centuries ago still looks beautiful. – Эта церковь, построенная несколько веков назад, все еще выглядит прекрасно.
-ed c оборотом There is / are etc.

- There was a big car parked outside the house. – У дома была припаркована большая машина.  

EXERCISE 1.

Make one sentence from two. Complete the sentences with an –ing  or –ed clause.
      Examples:

- My phone was ringing. I was woken up by it.

I was woken up by my phone ringing.
- A boy was injured in the accident. He was taken to hospital.

The boy injured in the accident was taken to hospital.

1. A man was sitting next to me in the bus. I didn’t talk much to him.

- I didn’t talk much to the man ____________.

2. A taxi was taking us to the airport. It broke down.

- The taxi ________________________broke down.

EXERCISE 2.

Choose the wright word and translate the sentences.

1. (finishing/finished) his work, he went home.

2. The story (telling/told) by her impressed me.

3. (been/being) busy, I couldn’t call you.
4. (feeling/felt) unwell, he asked to call the doctor.

5. Milk (buying/bought) yesterday is sour.

6. There is a (breaking/broken) cup on the table. Throw it away.

ПРИЛОЖЕНИЕ 1.
IRREGULAR VERBS 
	
	INFINITIVE
	PAST SIMPLE
	PARTICIPLE II

	быть
	be
	was/were
	been

	бежать
	run
	ran
	run

	брать
	take
	took
	taken

	бросать
	throw
	threw
	thrown

	везти, ехать
	drive
	drove
	driven

	вести
	lead
	led
	led

	видеть
	see
	saw
	seen

	встречать(ся)
	meet
	met
	met

	выбирать
	choose
	chose
	chosen

	говорить
	speak
	spoke
	spoken

	гореть
	burn
	burnt
	burnt

	давать
	give
	gave
	given

	делать
	do
	did
	done

	делать
	make
	made
	made

	держать
	hold
	held
	held

	думать
	think
	thought
	thought

	дуть
	blow
	blew
	blown

	есть
	eat
	ate
	eaten

	забывать
	forget
	forgot
	forgotten

	закрывать
	shut
	shut
	shut

	звонить
	ring
	rang
	rung

	знать
	know
	knew
	known

	значить
	mean
	meant
	meant

	запрещать
	forbid
	forbade
	forbidden

	идти, ехать
	go
	went
	gone

	иметь
	have
	had
	had

	класть
	put
	put
	put

	кусать
	bite
	bit
	bitten

	лежать
	lie
	lay
	lain

	летать
	fly
	flew
	flown

	ловить
	catch
	caught
	caught

	ломать(ся)
	break
	broke
	broken

	мерзнуть
	freese
	frose
	frosen

	мечтать
	dream
	dreamt; dreamed
	dreamt; dreamed

	начинаться
	begin
	began
	begun

	находить
	find
	found
	found

	носить (об одежде)
	wear
	wore
	worn

	оставлять, уезжать
	leave
	left
	left

	падать
	fall
	fell
	fallen

	петь
	sing
	sang
	sung

	писать
	write
	wrote
	written

	пить
	drink
	drank
	drunk

	плавать
	swim
	swam
	swum

	покупать
	buy
	bought
	bought

	получать
	get
	got
	got

	понимать
	understand
	understood
	understood

	приносить
	bring
	brought
	brought

	приходить
	come
	came
	come

	прятать(ся)
	hide
	hid
	hid, hidden

	позволять
	let
	let
	let

	платить
	pay
	paid
	paid

	подниматься
	rise
	rose
	risen

	продавать(ся)
	sell
	sold
	sold

	посылать
	send
	sent
	sent

	показывать
	show
	showed
	shown

	резать
	cut
	cut
	cut

	расти
	grow
	grew
	grown

	рассказывать
	tell
	told
	told

	рвать
	tear
	tore
	torn

	сидеть
	sit
	sat
	sat

	слышать
	hear
	heard
	heard

	спать
	sleep
	slept
	slept

	сражаться
	fight
	fought
	fought

	становиться
	become
	became
	become

	стоить
	cost
	cost
	cost

	стоять
	stand
	stood
	stood

	строить
	build
	built
	built

	терять
	lose
	lost
	lost

	тратить
	spend
	spent
	spent

	трясти
	shake
	shook
	shaken

	учить
	teach
	taught
	taught

	учиться
	learn
	learned, learnt
	learned ,learnt

	хранить
	keep
	kept
	kept

	чувствовать
	feel
	felt
	felt

	читать
	read
	read
	read


ОБРАЗОВАНИЕ И ЧТЕНИЕ ING- ФОРМЫ
Образование, чтение, а также восстановление исходной формы слова (например, для поиска в словаре) связано с правилами чтения и правописания. В одном случае достаточно присоединить ing (или отсоединить), в другом случае необходимы некоторые изменения, а именно:
1) в односложных глаголах и в двусложных глаголах с конечным ударным слогом оканчивающихся на согласную, при присоединении ing согласная удваивается:

plan + n + ing = planning

 sit + t + ing = sitting

 rub + b + ing = rubbing

  regret + t + ing = regretting

forget + t + ing = forgetting

2) в безударном слоге только конечная l всегда удваивается:

Travel + l + ing = travelling
   В американском варианте может сохраняться только одна l. 

3) в словах, оканчивающихся на немую ‘е’ и в двусложных со вторым ударным слогом, оканчивающихся на немую ‘е’ при присоединении ing немая ‘е’ отбрасывается:
have – e + ing = having
live – e + ing = living

sue – e + ing = suin

forgive – e + ing = forgiving

battle –e + ing = battling
4) в словах типа die ie меняется на y:
tie + ing = tying
die + ing = dying

lie + ing = lying

ГЛАГОЛЫ, ПОСЛЕ КОТОРЫХ УПОТРЕБЛЯЕТСЯ ЛИБО ИНФИНИТИВ, ЛИБО ING-ФОРМА ГЛАГОЛА

advise -  советовать

allow – разрешать

agree – соглашаться

begin – начинать

continue – продолжать

forget – забывать

hate – ненавидеть

like – любить, нравиться

love – любить

learn – учиться

mean – иметь в виду

permit – разрешать

prefer – предпочитать

regret – сожалеть

remember – помнить

start – начинать

study – изучать

try – пытаться

ГЛАГОЛЫ, ПОСЛЕ КОТОРЫХ УПОТРЕБЛЯЕТСЯ ТОЛЬКО ING-ФОРМА ГЛАГОЛА
avoid – избегать

appreciate – (высоко) ценить

consider – считать

delay – откладывать

dislike – не любить

enjoy – наслаждаться

excuse – извинять

finish – заканчивать

forgive – прощать

mention - упоминать

stop – прекращать

go on – продолжать

keep (on) – продолжать

put off – откладывать

mind – возражать (в вопросительных и отрицательных предложениях)

ПРЕДЛОГИ + ГЕРУНДИЙ
         1. Prepositions

after – после того как
before – перед тем как 
besides - кроме
instead of - вместо
in spite of – несмотря на
on – по, после (указывает на последовательность действий)
without - не
by – посредством
        2. Verbs followed by prepositions

accuse of – обвинять в
apologize for – просить прощения за
approve of - одобрять
blame smb for - обвинять
congratulate on - поздравлять
count on – рассчитывать на 

depend on – зависеть от
hear of – слышать о
inform of – сообщать о
insist on – настаивать на
object to - возражать
prevent from – мешать, предохранять
result in – кончаться чем-либо, 
stop from – удерживать от чего-либо
succeed in – преуспеть в
suspect smb of – подозревать кого-либо в 
thank for – благодарить за
think of – думать о
          3. Phrasal verbs

burst out - разразиться
give up – бросить, прекратить
go on - продолжать
keep from – удерживать от

 put off – откладывать
        4. Nouns with prepositions

art of – искусство чего-либо
difficulty in – трудность в
experience in – опыт в
habit of – привычка делать что-либо
importance of - важность
idea of – идея сделать что-либо
interest in – интерес в
means of - способ
mistake in – ошибка в
opportunity of – возможность 
plan for - план
preparation for – подготовка к
process of - процесс
purpose of – цель чего-либо
reason for – причина для
right of -  право  на
sense of – чувство (чего –либо)
way of - способ (делать что-либо)
ПРИЛОЖЕНИЕ 2.
PART 1. EXERSICES

Exercise 1. Образуйте герундий от глагола в скобках и переведите предложение. Почему надо в данном случае использовать герундий?
1. Start … about pleasant things — and you’ll be happy! (think)

2. Americans enjoy … houses and … to new places. (change/ move)

3. Would you like to go … in the sea? (sail)

4. Most people enjoy … in the sun. (lie)

5. I haven’t had my lunch yet. Do you mind … outside for ten minutes? (wait)

6. John likes … at a high speed. (drive)

7. Stop … about your troubles. (worry)

8. Jack was proud of … the first prize for…. (get/ jump)

9. Helen was so angry that she left without… a word. (say)

Exercise 2. Образуйте герундий от соответствующих глаголов и вставьте его в диалог.

cook, sleep, spend, hike, talk

A What’ s the best way to relax?

В. Well, I love … in the country. And you?

A. Yeah, but I dislike … on a camp fire and can’t stand … on the ground!

A. Oh, where’s your sense of adventure? And I bet you hate … a week without your mobile phone.

В. That’s true. I quite like …  to people.

Exercise 3. Выберите предлог.
1. Read the rule … writing the exercise. (after, before, by the time)
2. Diana is fond … collecting posters of pop singers. (for, to, of)
3. Betty likes art very much and she is keen … visit​ing art galleries. (in, on, about)
4. Black is tired … painting the wall. He has been working for 5 hours. (of, after, for)
5. Susan is clever … learning English. (of, for, at)
6. I don’t understand how David can fish for hours … catching anything. (with, without, on)
7. Kate bought a book … buying an umbrella. (but, without, instead of)
8. … visiting the British Museum the tourists were very much impressed. (After, Before, Instead of)
9. I can’t get used … getting up early. (for, with, to)
10. … hearing the news Mr White felt pleased. (On, With, By)
11. We were fascinated … Ella’s singing Russian songs. (by, about, on)
12. I like the idea … visiting St. Petersburg this sum​mer. (of, to, about)
13. Jack answered the examiners’ questions … thinking and later he regretted it. (without, instead of, with)
14. Thank you … helping us In troubles. (about, by, for)
15. My friends and I dream … going to England. (to, of, for)
16. Children went for a walk … switching off the light. (with, without, before)
17. We were surprised … meeting Alice at the theatre. She was going to stay at home on that day. (at, by, with)
18. Sorry … interrupting you, but could you show me the way to the nearest cinema? (for, at, of)
19. We have improved our English  … learning the new words and rules every day. (by, for, with)
20. Pamela looking forward … visiting London again. (to, on, about)
Exercise 4. Переведите предложения на русский язык.
1. She is very good at baking.

2. He was afraid of speaking to strangers.

3. I am looking forward to going on holiday.

4. I thanked her for helping me.

5. He thinks of buying a new car.

6. He gave up the idea of visiting New York.

7. He congratulated his friend on entering the institute.

8. I succeeded in translating this difficult text.

9. They suspected him of lying to them.

10. After checking the students’ papers, the teacher left the classroom.

11. She has always dreamt of going abroad.

12. He persisted in solving that difficult problem.

13. They accused him of having robbed their house.

14. My happiness depends on your loving me.

15. I object to lending money to him.

16. They felt like crying.

17. She must apologize to him for wasting his time.

18. Nothing can prevent us from visiting our grandparents this summer.

19. They got used to much coffee.

20.  I am used to drinking a glass of juice in the morning.

Exercise 5. Раскройте скобки, употребляя герундий. Объясните, почему в данном случае надо употребить герундий.
1. The doctor insisted on (send) the sick man to hospital.

2. He was good at (repair) cars.

3. She was sorry for (come) late.

4. The children ran out the room and began (play).

5. He seemed sorry for (be) rude.

6. The girl had no talent for (dance).

7. After (check) the students’ papers, the teacher handed them back.

8. Excuse her for (break) her cup.

9. She was proud of (win) the prize.

10. She accused the boy of (steal) her purse.

11. I don’t mind (open) the window.

12. I objected to my mother (do my room).

13. They enjoy (watch) her dancing.

14. She doesn’t feel like (see) him.

15. She never approved of her daughter (drink) so much coffee.

Exercise 6. Переведите.
1. I avoided speaking to him.

2. She burst out crying.

3. She couldn’t help smiling.

4. I suggest going for a walk.

5. He denied having met him.

6. Excuse my being late.

7. Forgive my interfering.

8. I put off buying computer.

9. I can’t imagine George riding a motor bike.

10. She practices speaking English every day.

11. Have you ever considered going to live in another country?

Exercise 7. Образуйте герундий от глагола в скобках и переведите предложение.
1. It’s no use (explain) this difficult problem to Tom. He won’t understand.

2. These educational articles are worth (read).

3. I can’t help (laugh) when I watch a comedy.

4. My parents had no idea of my (come) back so soon.

5. The girls were busy (pack).

6. I don’t mind (have) a cat in the house.

7. I am busy (clean) the flat.

8. She burst out (cry).

9. They burst out (laugh).

10. Why do you avoid (speak) to me?

Exercise 8. Раскройте скобки, употребляя герундий. Объясните, почему в данном случае надо употребить герундий.
1. She couldn’t help (make) mistakes.

2. The monument is worth (see).

3. The problem is not worth (discuss).

4. Do you mind my (ask) you a question?

5. Would you mind my (come) again in a year?

6. She couldn’t help (smile).

7. I cannot put off (see) my old friend.

8. Please, forgive my (interfere).

9. Excuse my (leave) you at such a moment.

10. She denied (be) at home that evening.

11. I avoided (speak) to them after the quarrel.

12. He broke the silence by (invite) everybody to dinner.

13. The place is worth (visit).

14. I can’t help (admire) London’s beautiful streets especially in the evening.

Exercise 9. Замените придаточные предложения герундиальным оборотом с предлогом. 
1. Thank you that you invited me to the theatre.

2. The woman insisted that her husband should consult the doctor at once.

3. The thought that he had missed the party made him unhappy.

4. The teacher insisted that the students should come after the lessons for a meeting.

5. Helen suggested that they should go on a trip.

6. I don’t mind if the children go to the station with me.

Exercise 10. Замените придаточные предложения герундиальным оборотом с предлогом.
1. The teacher suggested that you should read English books every day.

2. The place looked so beautiful that she thought that she would like to live there.

3. In the darkness they were afraid that they might lose their way.

4. Do you mind if I smoke here?

5. My parents objected that I played computer games all day.

Exercise 11. Замените придаточные предложения времени герундием с предлогом after, on, before.
1. When they entered the house, they heard the strange noise.

2. After she had passed the exams, she was very pleased.

3. When he reached his destination, he sent a telegram home.

4. Before I went out, I phoned Ann.

5. When he entered, she stood up and left the room. She even didn’t look at him.

6. Before Robert read the letter, he felt very worried.

Exercise 12. Переведите предложения с герундием на английский язык.
1. Я настаиваю на том, чтобы помочь ей.

2. Он отрицал, что видел ее.

3. Она боится получить плохую оценку.

4. Мои родители подумывают о том, чтобы поехать в Италию.

5. Перестань плакать.

6. Она не одобряет, что ее дети так много времени смотрят телевизор.

7. Он простил ее за то, что она не писала ему.

8. Он бросил курить.

9. Вы не возражаете, если я приеду немного позже?

10. Продолжайте читать.

PART 2. TEST YOURSELF
TEST 1.
Вставьте  «to» там, где необходимо:
1.  I saw him … drop his bag.

2.  We expected Tom
 …be late.

3.  The officer made Ann … open her suitcase.

4.  Ann was made … open her case.

5.  Suddenly they heard the front door … open and then … close softly.

6.  Let me … carry your bag for you.

7.  Do you want me … come with you?

8.  I like my Granny … tell us fairy-tales.

9.  Have you ever seen her … dance?

10.  Hot weather makes me … feel tired.

11.  She doesn’t allow us … smoke in the house.

12.  I want you … tell me the truth.

13. My father allowed me …
use his car.

14. Let him … do what he wants.

15. I expected my parents … help me.

16. Mr. Graves felt somebody’s hand … touch him gently.
17. I noticed Henry … come up and … speak to the stranger.

18. Would you like me … go shopping now?

19. Her parents won’t let her … go out alone.

20. We know Winston Churchill … be a great politician.

TEST 2. 

Выберите правильную форму глагола:
1. When I woke up, I could hear the birds (sing/singing).

2. I didn’t hear you (come/coming) in.

3. John found Ann in his room (read/reading) his letters.

4. Did anybody see the accident (happen/happening)?

5. Listen! Can you hear a baby (cry/crying)?

6. I looked out
 of the window and saw Tim on his bike (cycle/cycling) along the road.
7.  We noticed a group of people (dig/digging) something in the field.

8.  ‘Why did you turn round suddenly?’ ‘I thought I heard somebody (call/calling) my name.’

9.  We watched the two men (run/running) across the garden, (open/opening) a window and (climb/climbing) through it into the house.

10. Everybody heard the bomb (explode/exploding). It was a tremendous noise.

11.  Oh! I can feel something (crawl/crawling) up my leg! It must be an insect.

12. We saw the robber (walk/walking) quickly along the street.

13. I saw her (walk/walking) across the room and (take/taking) a gun out of the desk drawer.

14.  When we got home, we found a cat (sleep/sleeping) on the kitchen table.

15. I could hear it (rain/raining).

TEST 3. 

Выберите правильную форму глагола:
1.  I want him … back soon.

a) to come b) come c) coming
2.  My mother always makes me … up.

a) to wash b) wash c) washing
3.  I felt Nick … his hand on my shoulder.

a) to put b) put c) putting
4.  The pupils were made … at school after classes.

a) to stay b) stay c) staying
5.  The teacher expected the children … this difficult question.

a) to answer b) answer c) answering
6.  If I saw a child … , I would ask what had happened.

a) to cry b) cry c) crying
7.  My parents didn’t let me … the party.

a) to go b) go c) going
8. Everyone likes her … . 
a) to dance b) dancing c) dance
9. Would you like me … for you?
a) to wait b) wait c) waiting

10. We were allowed … to bed later.


a) to go b) go c) going

11. I smelled something … in the kitchen.
a) to burn b) burn c) burning

12. My parents don’t want me … home late.
a) to come b) come c) coming

13. Her present made me … happy.
a) to feel b) feel c) feeling

14. John saw his friend … the door of the room and … in.

a) to open, to come b) open, come c) opening, coming

15. This task is difficult! Let me … you!

a) to help b)
help c) helping

16. We don’t expect them … for us after classes.

a) to wait b)
wait c) waiting

17. The boy was made
the truth.

a) to tell b) tell c) telling

18. Mother watched her little children … in the yard.

a) to play b) play c) playing

19. He heard a distant voice … .

a) to shout b) shout c) shouting

20. I hate you … late.

a) to be b) be c) being

TEST 4. 

Выберите правильную форму глагола:
1. They denied (to steal/stealing) the money.

2. He gave up (to smoke/smoking).

3. I don’t want (to go/going) out tonight. I am too tired.

4. Try to avoid (to make/making) him angry.

5. Is there anything here worth (to buy/buying)?

6. I refuse (to answer/answering) any questions.

7. He finished (to speak/speaking) and sat down.

8. Would you mind (to put/putting) your pet snake somewhere else?

9. I’ve enjoyed (to meet/meeting) you. I hope (to see/seeing) you again soon.

10. The boy’s father promised (to pay/paying) for the broken window.

11. He decided (to steal/stealing) her bag.

12. I don’t feel like (to work/working). What about (to go/going) to a disco instead?

13. Would you like (to join/joining) us?

14. I hope (to see/seeing) you soon.

15. Please go on (to write/writing). I don’t mind (to wait/waiting).

16. He keeps (to ask/asking) me the time and I keep (to tell/telling) him (to buy/buying) himself a watch.

17. I wish (to see/seeing) him as soon as possible.

18. I offered (to help/helping) him to translate the text.

19. Tom suggested (to go/going) to the cinema.

20. How old were you when you learnt (to drive/driving)?
TEST 5. 

Выберите правильную форму глагола:
1. This question needs … .

a) discussing b) being discussed c) having discussed d) having been discussed

2. I like John. I look forward to … to his party.

a) inviting b) being invited
3. He can’t give up … chocolate.

a) eating b) being eaten c) having eaten d) having been eaten
4. I am sorry for not … to you. I was very busy last week.

a) writing b) being written c) having written d) having been written
5. My friends and I can’t help … videos.

a) watching b) having watched c) being watched d) having been watched
6. She apologised for not
 … her friend at the airport.
a) meeting b) having met c) being met d) having been met
7. This film is worth … .
a) seeing b) having seen c) being seen d) having been seen
8. I am very busy. I don’t feel like … .
a) disturbing b) having disturbed c) being disturbed d) having been disturbed
9. Paul avoids … to strangers. Moreover, he avoids … to.
a) talking b) having talked c) being talked d) having been talked
10. He was still hungry in spite of … several sandwiches. 
a) eating b) having eaten c) being eaten d) having been eaten
TEST 6. 

Выберите правильную форму глагола:
.
1. I remember (to meet/meeting) him last year.
2. I must remember (to meet/ meeting) him at the station tomorrow.

3. Please, remember (to close/closing) the door when you go out.

4. I remember (to close/closing) the door, but I’m not sure that I locked it.

5. Don’t forget (to lock/locking) the door before (to go/going) to bed.

6. He forgot (to bring/bringing) his passport. He left it on the table.

7. I’ll never forget (to go/going) out with my aunt in my childhood.

8. Try (to forget/forgetting) it; it isn’t worth (to worry/worrying) about.

9. I rang the doorbell but there was no answer. Then I tried (to knock/knocking) on the door, but there was still no answer.

10. We tried (to put/putting) the fire out but we were unsuccessful.

11. Sue needed to borrow some money. She tried (to ask/asking) Gerry but he was short of money, too.
12. Please, leave me alone. I’m trying (to concentrate/concentrating).
13. I need a change. I need (to go/going) away for a while.
14. The windows are dirty. They need (to clean\cleaning).

15. You don’t need (to ask/asking)
his permission every time you want (to leave/leaving) the room.
16. Your hair needs (to cut/cutting). Would you like me (to do/doing) it for you?

17. We stopped there (to buy/buying) some biscuits.

18. Please, stop (to ask/asking) me questions.

19. ‘Did you start your diet?’ ‘Sure, but I can’t help (to eat/eating) sweets.’
20. Can you help me (to get/getting) the dinner ready?

TEST 7. 

Выберите правильную форму глагола:

1. I have finished (to decorate/decorating) the house.

2. I can’t stand (to work/working) in an office.

3.  We hope (to arrive/arriving) by half past seven.

4. It was a wonderful holiday. I will always remember (to see/seeing) Niagara Falls.

5. They promised (to finish/finishing) the work today.

6. He hates (to use/using) computers.

7.  I am really looking forward to (to start/starting) my new course.

8.  They can’t help us (to move/moving) in our new flat.

9. They enjoyed (to be/being) on holiday by the sea.

10. She refused (to answer/answering) the phone.

11.  The weather was awful. It didn’t stop (to rain/raining) all week.

12. My sister has agreed (to help/helping) with the decorating.

13. They managed (to save/saving) enough money to buy a car.

14. His parents don’t allow him (to stay up/staying up) after ten o’clock.

15. I don’t mind (to drive/driving) to the restaurant.

16. Please remember (to post/posting) my letter. It’s very important.

17.  We were late. Tom suggested (to take/taking) a taxi.

18. I asked him to stop (to talk/talking), but he kept (to ask/asking) me questions.

19.  Sometimes she puts off (to do/doing) her homework.

20. They always forget (to water/watering) the plants.

TEST 8. 

Выберите правильную форму глагола:
1. The road … the two villages is very narrow. 
a) joined b) joining c) having joined

2. Most of the goods … in this factory are exported.
a) made b) making
c) having made

3. … nearly all our money, we couldn’t stay in a hotel.

a) spent b) spending c) having spent
4. I was woken up by a bell.
a) rung b) ringing c) having rung

5. There were some children … in the river.


a) swum b) swimming c) having swum

6. A lot of people … to the party cannot come. 
a) invited b) inviting c) having invited

7. … our tickets, we went into the theatre.

a) bought b) buying c) having bought

8. Everybody looked at the … girl.
a) danced b) dancing c) having danced

9. The window … in the storm last night has now been repaired.

a) broken b) breaking c) having broken

10. I saw a woman
 … in the corner on her own.

a) stood b) standing c) having stood

11. She was lying in the middle of the road,
 … for help.

a) cried b) crying c) having cried

12. … our meal, we went out.

a) Finished b) Finishing c) Having finished

13. He just sits around all day,
 … nothing.

a) done b) doing c) having done

14. Books … from the library must be returned in two weeks.

a) borrowed
b) borrowing c) having borrowed

15. Not … what to do, she burst out crying.

a) known b) knowing c) having known

16. … hungry, I decided to make myself a sandwich.

a) felt b) feeling c) having felt

17. … dinner , they continued their journey.

a) had
 b) having c) having had

18. Emma was sitting in an armchair
 … a book.

a) read b) reading c) having read

19. … her work, she went home.
a) finished b) finishing c) having finished
20. Do you know the woman … to Tom?

a) talked b) talking c) having talked
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